

CLAUDIA MAICHER

Sprecherin für Kultur, Hochschule, Wissenschaft & Medien der BÜNDNISGRÜNEN Fraktion Sachsen



Liebe Freund*innen,

ein Jahr mit vielen Herausforderungen neigt sich dem Ende zu und gleichzeitig auch ein Jahr Kulturhauptstadt Chemnitz 2025. Was es braucht für deren nachhaltige Wirkung in Chemnitz und der Kulturregion, fordern meine Fraktion und ich in unserem aktuellen Antrag dazu. Besonders beschäftigte mich in den letzten Monaten auch der Reformstaatsvertrag, der Veränderungen im öffentlich-rechtlichen Rundfunk anstoßen soll und nach Jahren intensiver Verhandlungen im Oktober-Plenum zur Abstimmung stand. Mein persönliches Highlight der letzten Monate? Ganz klar die Party anlässlich 10 Jahren GRÜNER Raum am Kanal. Toll, dass so viele von Euch mit meinem Team und mir gefeiert haben!

Herzliche Grüße und einen schönen Advent
Eure Claudia

Aus dem Sächsischen Landtag

BÜNDNISGRÜNER Antrag und Beteiligungsformat zur nachhaltigen Wirkung der Kulturhauptstadt Europas 2025

Kulturhauptstadt Chemnitz 2025 – ein großartiges Jahr geht zu Ende. Die Fülle und Qualität der Beiträge strahlte weit über die Landesgrenzen hinaus und zeigte eindrücklich, welche kreativen Potenziale in Chemnitz und der Kulturregion stecken. Wichtig ist nun, dass diese weiter genutzt und geschaffene Strukturen verstetigt werden. Mit unserem **Antrag zur nachhaltigen Wirkung der Kulturhauptstadt Europas 2025 für Chemnitz, die Kulturregion und Sachsen** fordern wir genau dies ein. Ein Schwerpunkt der Bewerbung zur Kulturhauptstadt in Chemnitz war außerdem die Stärkung der Beteiligung vor Ort. Wie gut diese gelungen ist, fragten wir Akteur*innen bei unserer **Veranstaltung "Von der Stillen Mitte zur kreativen Mitmach-Demokratie"**. Mehr Eindrücke gibt es auf meinem Instagram-Kanal.

Antrag lesen → <https://gruenlink.de/wc7okikal2>



BÜNDNISGRÜNER Antrag zur Mitverantwortung des Freistaates bei der Entwicklung von öffentlichen Bibliotheken zu modernen Wissens-, Kultur-, Begegnungs- und Lernorten

Sachsens rund 400 **Öffentliche Bibliotheken** sind **unverzichtbare Orte** des lebenslangen Lernens, der Kultur und des gesellschaftlichen Zusammenhalts. Doch um ihre Rolle als Säulen der Bildungsgerechtigkeit und regionalen Entwicklung auch künftig zu erfüllen, brauchen sie dringend mehr Unterstützung vom Freistaat – besonders im ländlichen Raum. Das 2024 vorgelegte Perspektivenpapier der Staatsregierung benennt zwar Ziele, doch konkrete Umsetzungsschritte fehlen. In unserem Antrag fordern wir deshalb: **Der Freistaat muss seine Mitverantwortung wahrnehmen** – durch Personal, digitale Infrastruktur und faire Finanzierung.

Antrag lesen → <https://gruenlink.de/apu01iqcwk>



BÜNDNISGRÜNER Antrag zur vertraulichen Spurensicherung



Opfer sexueller Gewalt müssen besser unterstützt werden. Wir BÜNDNISGRÜNE einen Antrag eingebracht, der die **flächendeckende Einführung einer vertraulichen Spurensicherung** fordert. Diese ermöglicht Betroffenen, Spuren anonym und ohne sofortige Anzeige sichern zu lassen. Derzeit wird sie nur in wenigen Kliniken, etwa in Leipzig und Chemnitz, angeboten. Der Zugang darf nicht vom Wohnort abhängen, wie meine Fraktionskollegin Katja Meier in der Einbringungsrede klargestellt hat. **Antrag lesen → <https://gruenlink.de/cou3e7as7>**

BÜNDNISGRÜNER Gesetzentwurf zum Igelschutz

Wir müssen unsere Igel schützen! Immer mehr verletzte Wildtiere und ein Rückgang der Igelbestände zeigen, dass es in Sachsen schlecht um unsere nachtaktiven Freunde steht. Doch dagegen lässt sich etwas unternehmen: **Einsatzzeiten von Mährobotern** ohne Stopp-Sensorik **beschränken**, **Wildtierstationen** besser finanziell ausstatten und **Artenschutzflächen** auch in Kleingärten zuweisen. Das alles fordern wir BÜNDNISGRÜNE in unserem Gesetzentwurf zum Igelschutz. **Gesetzentwurf einsehen → <https://gruenlink.de/e7yj3qv63u>**



Meine Rede zum Reformstaatsvertrag der öffentlich-rechtlichen Medien



Wir brauchen **moderne öffentlich-rechtliche Medien**. Deshalb wurde der Reformstaatsvertrag im Landtag beschlossen. Wir BÜNDNISGRÜNE haben zugestimmt, obwohl wir aus inhaltlicher Sicht verschiedene Punkte kritisieren. Warum? Weil uns die **Handlungsfähigkeit der Länder in der Medienpolitik** wichtig ist und ein **starker öffentlich-rechtlicher Rundfunk** Vertrauen braucht. Die CDU hat sich bis zuletzt auf Zufallsmehrheiten verlassen und ein Scheitern in Kauf genommen. Dieser Umgang mit einem so wichtigen Instrument für den Erhalt unserer Demokratie ist unwürdig und gefährlich.

Ganze Rede ansehen → <https://gruenlink.de/rb1qq8lftl>

Aus Leipzig und dem Leipziger Westen

10 Jahre GRÜNER Raum am Kanal

Seit Anfang Oktober heißt es: 10 Jahre Grüner Raum am Kanal! **Ein Jahrzehnt** lang ist mein Abgeordnetenbüro im Leipziger Westen nun schon **politische Anlaufstelle** für Bürger*innen und ein lebendiger Ort der Begegnung. **Hier wird Demokratie gelebt, hier entstehen Ideen, hier treffen sich verschiedenste Menschen** – von Nachhaltigkeits- und Kulturvereinen über Elterngruppen bis hin zu sozialen Initiativen – dieser Raum ist ein Zuhause für alle, die Leipzig mitgestalten wollen. Schön, dass so viele von Euch mit mir auf das Jubiläum angestoßen haben. Lasst uns den GRÜNEN Raum weiter gemeinsam mit Leben füllen!

Eindrücke bei Instagram → <https://gruenlink.de/tyz8kcvzbi>



Bürgerbahnhof Plagwitz feiert ebenfalls Jubiläum



Auch der Bürgerbahnhof Plagwitz hat 10 Jahre gefeiert! Und damit **ein Jahrzehnt voller Gemeinschaft, Kreativität und grüner Stadtentwicklung**. Aus der Bahnbrache wurde ein Begegnungsort, aus Ideen Wirklichkeit. Der Bürgerbahnhof zeigt: Gemeinsam können wir unsere Stadt gestalten mit echter Bürger*innen-Beteiligung und lebendiger Stadtteilentwicklung. **Hier entsteht, was wir brauchen**: Grüne Oasen, die uns zusammenbringen und Klimaschutz mit Lebensqualität verbinden. Auf viele weitere Jahre gemeinsames Gärtnern, Spielen und Zusammensein! **Mehr Impressionen auf Instagram** → <https://gruenlink.de/4bpfelul27>

Festival Politik im Freien Theater in Leipzig

Im Oktober ist ein ganz besonderes Festival nach Leipzig gekommen: Politik im Freien Theater. Das von der **Bundeszentrale für politische Bildung** seit 1988 veranstaltete Festival fand erst zum dritten Mal in Ostdeutschland statt. Ich freue mich, dass **auf Initiative meiner Fraktion** die **sächsische Kofinanzierung** im Doppelhaushalt 2023/24 beschlossen wurde. So konnten zehn Tage lang in Kooperation mit LOFFT, Schaubühne Lindenfels, Schauspiel Leipzig, Theater der Jungen Welt und Westflügel Theaterstücke, Filmvorstellungen, Ausstellungen und Workshops stattfinden. Außerdem toll: Auch das Leipziger Umland wurde mit einbezogen. **Alles zum Festival** → <https://gruenlink.de/bg2nckf6sw>



Schenken ohne Shoppen: Tauschparty im GRÜNEN Raum am Kanal



Wie schön war das denn? Bei meiner **Tauschparty im November** wurden viele Dinge mitgebracht und getauscht. Von Pullovern über Ketten bis hin zu Vasen haben schöne Sachen ein neues Zuhause gefunden und werden weiter genutzt oder zu Weihnachten verschenkt – und das ganz ohne shoppen. So entspannt kann Kreislauf auch gehen. Dazwischen gab es viel Zeit zum Reden besonders mit den tollen Helfer*innen, die beim Aufbauen, Annehmen und Sortieren unterstützt haben. Vielen Dank an Euch!

Einige Sachen sind noch übrig geblieben. Wenn ihr also auf der Suche nach einem neuen Mantel, Pullover, Buch oder Spiel seid, dann kommt gern in den nächsten Wochen vorbei und greift zu: Zschochersche Straße 59, Mo - Fr, 9 bis 15 Uhr
Mehr auf Instagram → <https://gruenlink.de/n6auehnq2b>



DR. CLAUDIA MAICHER, MITGLIED DES SÄCHSISCHEN LANDTAGS

Abgeordnetenbüro GRÜNER Raum am Kanal / Zschochersche Straße 59, 04229 Leipzig



www.claudia-maicher.de



buero@claudia-maicher.de



0341 604 77294



[@ClaudiaMaicher](https://twitter.com/ClaudiaMaicher)



[@claudiamaicher_mdl](https://www.instagram.com/claudiamaicher_mdl)



[Newsletter abonnieren](#)

